
La Delegación de Trabajo de 
Gerona, el día 30 de mayo de 
1950, publ icó la siguiente orden; 
«Por resolución del l l tmo. Sr. Di
rector General de Trabajo, de 
fecha n de mayo de 1950, se ha 
dispuesto que se exija para toda 
clase de Empresas, o! adm i t i r á ! 
trabajo a los mayores de 14 
años y menores de 18, el Certif i
cado de Instrucción Primaria, de 
conformidad con el artículo 42 
de la Ley de 17 de Julio de 1945» 

Inmediatamente de aparecer 
lo anterior comunicación, varios 
fabricantes de esta loca l idad, 
con una di l igencia que les enal
tece, se apresuraron a dar cum
plimiento a lo ordenado. Los 
maestros tuvimos que hacer cer
tificados de Estudios provisiona
les para salvaguardar, de mo
mento, su responsabil idad, mien
tras esperábamos recibir las nor
mas para extender los legales. 

Contrastando con el recto pro
ceder de los mencionados seño
res, hay otros que parece que 
ignoran dicha orden. 

Al f inal izar el anterior curso 
escolar y durante el presente, 
varios alumnos han salido def i 
nitivamente de las escuelas por 
haber cumplido la edad regla
mentaria. Algunos de ellos, han 
sido admitidos en fábricas, tal le
res y comercios, sin que se les 

liitoridail k\ M k é k Estudios Friarios 
haya exigido el expresado do
cumento. 

En los últimos Boletines de 
la Inspección de Enseñanza 
Primeria de Gerona, se ha
ce presión a los profesores 
sobre este part icular y al 
mismo t iempo, amenazan con 
severas sanciones a los infracto
res de la citada ley. 

En la Circular núm. 99, se pide 
a los Directores de Escuelas Na 
cionales y Colegios Privados, 
que remitan al Sr. Inspector de 
su zona, la relación nominal de 
los escolares que hayan abando
nado o que abandonarán las au
las escolares durante el presente 
curso. Teniendo en cuenta que 
todos los Certif icados de Estu
dios que se extienden, para ser 
vál idos, deben ser registrados y 
autorizados por aquella autor i -

Una novia 
llamada Teresa 

La oportunidad del cine sentimental siempre es vigente; 
una película de corte sentimental está a la orden del dia, 
cua'quier día de la historia del cme.Llámese «Teresa» o «Vi
da de mi vida», la historia de la novia que pasa su pequeño 
calvaiio antes de materiaUzar su amor, llama y atrae a gran
des masas de público a los locales de todo el mundo. ¿Va
mos a llorar un poco, amiguitas? Y las amiguitas venga llora 
que te llora hasta que al final de la cinta la buena chica 
se casa con el apuesto galán y viven felices todos. 

Ahora bien, el público se siente defraudado si no hay 
un rosario de escenas muy tristes a lo largo de la pehcu-
la. Hay que senür aquella especie de nudo en la gargan
ta, aquel escozor en la nariz sin lo cual la felicidad no exis
te. Como esto lo saben guionistas, productores y directo
res, ellos dale que le das hasta conseguir que a la prota
gonista le ocurran la mar de desdichas: si es preciso sa
crificar la unidad del film, la sacrifican; porque de lo que 
se trata es de que en el patio de butacas se escuchen res
pingos de pena, eso es, de felicidad. 

Así se malogran películas que podrían haber sido 
obras de arte consumadas. Tal ocurre con la tan celebra
da «Teresa», película muy buena hasta su mitad y franca
mente declinante en su segunda parte. Mientras los ame
ricanos están en Italia y las escenas previas al noviazgo y 
al matrimonio se suceden, todo marcha sobre ruedas. Mas 
en cuanto pasamos del problema general — convivencia 
de pueblos, choque de caracteres raciales—al problema 
particular—Teresa y Philip en Nueva York—el film queda 
ahogado, falto de horizontes, reducido como en un esce
nario. Sólo una interpretación ajustadísima y, por parte de 
Píer Angelí, casi celestial, salva al film de decaer fatalmen
te en su parte final. 

Con todo, son tantos los momentos felices y es tan bue
na la primera parte, la parte expositiva de la obra, que 
hay que incluir a «Teresa» en la fila de films, sobresalien
tes. Película de actriz, pensada muy al modo de «La ninfa 
constante» y de «Rebeca» en lo que a la figura de la vícti
ma concierne, tiene unos trazos de belleza iniciales impa
gables. Todas las escenas en Italia,—con actores y actrices 
de «Vivir en Paz» y de «Fabiola», de «Cuatro pasos por las 
nubes», recuerdan poderosamente los rasgos de las últi
mas grandes producciones italianas, 

El aplomo de los protagonistas y de los tipos más se
cundarios—¡aquel im.ponderable sargento Dodds! —presta 
un singular encanto a esa película, a lo largo de la cual 
brilla, como una perla, ese descubrimiento de De Sica que 
los yanquis se han llevado a Hollywood y . que se llama 
Anna María Pierangeli. Compone una «Teresa» que segu
ramente ha de quedar como un modelo de antología. Em
pero si ella constituye la gracia hecha actriz, no menos 
brillante es la interpretación de John Ericson en su papel 
de neurótico casi infantil, brusco, tierno, desesperado, llo
rón y retraído y que me permito ofrecer como todo un 
curso de como hay que realzar un personaje. 

] . Yallverdú A 

dad docente provincial , resulta 
que en Gerona saben el nombre 
de los jóvenes que habiendo ter
minado su etapa escolar, care
cen del mencionado documento 
ob l igator io . Si el número de ellos 
fuese notable, no sería de ex
trañar que visitasen esta pob la
ción "los encargados de hacer 
cumplir la ley de referencia y, 
en este caso, no les resultaría 
difíci l local izar las Empresas que 
hubiesen empleado a aquellos 
individuos. 

Varios fabricantes de Bañólas, 
Olo t , Santa Eugenia de Ter y úl
t imamente de Bonmatí, han sido 
multados por haber admit ido al 
t rabajo a muchachos que no es
taban en posesión del Certif ica
do de Estudios. Sería de ¡ lamen
tar que por dejadez o por igno
rancia a algunos comerciantes, 
empresarios, modistas, etc. de 
esta c iudad, les sucediese lo mis
mo. 

El ci tado Certif icado es un do
cumento escolar que hace mu
chos años que se exige, con gran 
éxito, en bastantes naciones ex
tranjeras, Francia entre ellas. Sus 
principales f inalidades son: esti
mular a los escolares, obl igarles 
que al salir de la escuela posean 
un mínimo de determinadas no
ciones y combatir el analfabetis
mo. En España, el muchacho que 
desea ir a t rabajar sin reunir las 
debidas condiciones, está ob l i 
gado a asistir a las clases para 
adultos, hasta adquir i r los cono
cimientos considerados indispen
sables. N o obstante, se dan toda 
clase de faci l idades para no per
judicar a los futuros obreros. 

El Cert i f icado puede acreditar 
dos períodos de enseñanza: O-
bl igator ia y de ampl iac ión, dis
tinguiéndose los grados de mé

ritos de los alumnos con las ca
lificaciones de sobresaliente, no
table, aprobado y apto. Se con
cede el de ampl iación a los que 
habiendo pasado por las clases 
superiores, poseen fconocimien 
tos complementarios. [Asi^resulta 
que es más meritorio fun «apro
bado» de ampl iación que un 
«sobresaliente» de ob l igator ia . 
La cal i f icación de «apto», se re
serva para aquéllos que, por re
traso mental, no pueden l l ega ra 
conseguir la de «aprobado». 

Los muchachos que han estu
d iado siempre con ahinco y han 
hecho los posibles para obtener 
buenas notas, son los 'pr imeros 
interesados en que se les acre
dite su esfuerzo. En cambio, ge
neralmente, los que comprenden 
que el Cert i f icado de Estudios 
no les podría enaltecer, no tie
nen interés por él . Si las perso
nas que usan sus servicios, no 
les piden este documento, están 
satisfechos de poder prescindir 
de lo que serviría para demos
trar su mala apl icación y para 
avergonzarles. 

El aprendiz es quien debe pro
veerse de dicho Certi f icado. 
Quede bien entendido que a ios 
empresarios no les ocasiona ni 
el rnás pequeño desembolso. Su 
única misión consiste en exigir y 
guardar el extracto del docu
mento y en tenerlo a disposición 
del Delegado de Trabajo. ' I g ^ 

Causa sorpresa pues, que por 
negligencia, haya quienes en un 
asunto que no les cuesta ningún 
dispendio, quieran perjudicar 
indirectamente la enseñanza, y 
exponerse a ser sancionados. ; 

Conviene hacer resaltar, que 
los maestros de esta poblac ión, 
extendemos el tantas veces cita
do cert i f icado, completamente 
gratis, aunque parezca raro en 
la época en que vivimos. La can
t idad que se exige por él , es el 
importe de los impresos, pólizas, 

Q 
¡Gatos a la vista! 

Si entre el dime y te diré 
de estas últimas semanas 
hemos venido en estas co
lumnas consagrando a los 
perros espacio muy respe
table, bien vale creo yo —y 
es Justicia el itacerlo—dedi
car unas cuantas líneas al 
comentario de nuestros feli
nos. 

Un viajante de comercio, 
con toda su experiencia de 
trotamundo, me dijo el otro 
dia que no recuerda haber 
visto otra ciudad donde los 
gatos vayan a ciertas horas, 
como en la nuestra, a ban
dada de gorriones. Claro 
que el buen hombre se refe
ría a las manadas vistas du
rante el mes de Enero—su 
mes fatal — aunque yo me 
acordaba, y ustedes harán 
lo mismo, que con amoríos 
o sin ellos nuestros felinos 
se dedican a celebrar en los 
doce meses del año una es
pecie de Enero permanente. 

A pesar de la invasión tu
rística del pasado año, la 
exhuberancia gatuna que a 
diario ronda por nuestras 
calles, sigue siendo, es ver
dad, signo muy elocuente a 
la par que una garantía ofre
cida al visitante de que los 
gatos — aunque la voz lo di
ga—no brincan en plan de 
liebre sobre los platos de 
nuestras mesas. 

Con todo, a nuestro mo
desto entender, algo debe
ría hacerse para que los ga-
totenientes llegaran al con
vencimiento de que no es 
precisamente la calle el si
tio más a propósito para en
cerrar (?) a los felinos. POl 

timbres, sellos de huérfanos del 
Magisterio y gastos de revisión 
y registro provincial . Molestias, 
t rabajo y responsabi l idad, son 
los únicos beneficios que obte
nemos. 

Sinceramente, ¡os maestros no, 
tenemos ningún interesen perju
dicar a los patronos, sino lo con
t rar io. Precisamente por creer 
que estas líneas pueden benefi
ciar a algunos, he determinado 
escribirlas para avisar del pel i
gro en que se encuentran los 
que sin necesidad, se sitúan fue
ra de la ley, en esta cuestión que 
no les produce ningún gasto y 
en cambio les puede ocasionar 
algún serio disgusto. 

J . l l overás 

abos y orejas .recortadas 
Días atrás mis ojos se vieron turbados al 

contemplar a un gato y a un perro con los ra
bos y orejas recortadas. Preguntando el por 
qué, dicen que el gato se vuelve más ratonil y 
el perro más estético y mejora la raza. 

No podemos comprender estas mutilacio
nes en nombre de una mejora de instinto y de 
raza; comprendemos sea ello factible por me
dio de cruzamientos; pero el mutilar ciertos 
órganos no puede ser más que para una defor
midad de la especie. No creemos que si a nos
otros nos recortasen iii orejas mejorásemos 
nuestra rabanera de ser, ni a los pollinos el re
cortárselas dejasen de ser asnos. 

Y, divagando sobre los irracionales; no 
podemos tampoco comprender estos afanes 
cinegéticos por el solo placer de ver correr la 
caza y hacer alarde de puntería. Menos aún 
estos concursos de tiro a pichones que en 
nombre de una deportividad, deportividad 
mal entendida, se ven sus escenas y protago
nistas en huecograbado y letras de molde de 
periódicos y revistas. 

Ni estos jardines zoológicos en donde unas 

llamadas fieras viven enjauladas sin espacio 
para sus expansiones. Por ello, quizás, en par
te nos gusta el Zoo de cierta capital europea 
en dónde ciertas especies, elefantes, osos, hi
popótamos, ciervos, monos, no están enjau
lados; tienen un espacio vital para sus corre
rías, elementos para sus juegos, bosque para 
sus expansiones, dando todo ello una sensa
ción de libertad y sin barrotes que los hagan 
aparecer prisioneros. 

Ni estas jaulas policromadas, algunas de 
ellas obras de arte, que encierran un pajarito, 
al que no le falta el alpiste, ni la hoja de le
chuga, ni una palabra cariñosa de su dulce 
dueña, pero sus trinos no son alegres; son 
tristes, reclaman libertad para unirse a los de 
su especie y aletear en el céfiro en sus juegos 
bajo la bóveda azul. 

Y volviendo a lo que promueve estas líneas 
creemos que debemos aceptar a los animales 
domésticos tal como son, por lo que nos son 
de útiles y leales. De esto, a martirizarlos en 
nombre de una falsa mejora de instinto y de 
raza, hay un abismo. —L. I. C. 



Todos los sábados a las 8 de 
la noche, por Radio España de 
Gerona, se transmite una emi
sión religiosa, titulada «Resu-
rrext». 

El próximo domingo presta
rá el correspondiciiie turno, la 
farmacia RIERA. 

lo qu@ 51© se plerd©.— Du
rante la pasada semana han si
do depositados en el cuarteli
llo de la Guardia Urbana: una 
llave encontrada en el Campo 
de Deportes Municipal por Jai
me Regincós y una mantilla 
por Ramón Ribas que resultó 
ser propiedad de Joaquina Se-
rra. 

Nuevo Delegado d@ líad@!i-
da en Gerona.— Ha sido nom
brado Delegado de Hacienda 
en la provincia de Gerona, don 
José Hernández y Hernández. 

j mmn 
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O. CASELLAS 
PINTURA - DECORACIÓN 

loma de nosesif^n de la nueva 
-—Corporacíán Municipal 

Aprobación minuta del acta 
anterior. 

Aprobación cuentas sema
nales por un total de 4.526'96 
pesetas. 

Dada lectura a la solicitud 
que elevan varios vecinos de 
las caites de Bailen y Trafal-
gar, denunciando la carencia 
total déjiuminación pública en 
el trozo de calle que une esta 
última conUa Carretera de Pa-
lamós en que últimamente se 
construyeroríl unas escaleras, 
se acuerda quede pendiente 
sobre la mesa a resultas de la 
distribución de las luces nue
vas. 

También se 1 acuerda nom
brar al Dr.lMiralles, a D. Sal
vador Millet y allos mozos del 
actual reemplazo f Sres. Marti 
Vives ylRoslMercé para que 
el próximo día 17, reconozcan, 
tallen y actúen de testigos del 
Ayuntamiento respectivamente 
en las operaciones del alista
miento del año actual y reem
plazos del 48 y SO. 

Previállectura y por unani
midad se acuerda aprobar el 
acta suscrita por el Sr. Alcal
de y el Sr. Arquitecto munici
pal, por virtud de la cual se 
reciben provisionalmente las 
obraslefectuadas por el con
tratista «Agustí H. H. y Maso-
liver é Hijos», S. L. 

Seguidamente y \en cumpli
miento de acuerdo adoptado 
en el pasado mes de Septiem
bre de 1951 con referencia al 
ensanchamiento de la Calle de 
Provenza, con el fin de que 
por dicha Calle pueda circular 
los vehículos de fracción me
cánica que se dirigen a la Fá
brica de Bombi & Soler, y a 
la vez acceder a la petición de 
la Sra. Estrada de'construir 
una acera frente a^la'Casa^del 
guarda de su finca,%por unani
midad se acuerda acometer la 
obra acordada, y ante la even
tualidad de tener que proceder 
a la expropiación de parte de 
terrenos de propiedad particu
lar, colindante con dicha vía 
pública, a la vista de los pla
nos que¡ se han presentado, 
se acuerda requerir a los pro
pietarios afectados Sres. Via-
der Y Dalmau, para que se 
sirvan personarse ante esta 
Alcaldía al efecto de facilitar
les los pertinentes detalles so
bre las parcelas que resultan 
afectadas por dicha obra y 
tratar de que a la vista de la 
necesidad de dicha obra, pres
ten su conformidad para la ce-

5NíWvvi^/s rT0 

Sesión del día 
7, de Febrero 

5/(5/7 del terreno. 
También se acuerda se ini

cie expediente de rotulación 
de la Avda. de Calvo Sotelo, 
la cual en su día será expues
ta al público para reclamacio
nes. 

Después de un cambio de 
impresiones entre todos' los 
concurrentes, se adopta el a-
cuerdo de que las Comisiones 
municipales se reúnan media 
hora antes de Jos días de se
sión de permante para estudiar 
los asuntos que les correspon
da y cuyo cometido les con
cierne, nombrándose a los 
Sres. Matas, Poig, Torres y 
Carbonell como Secretarios 
delegados de las de Goberna
ción, Hacienda, Fomento y Cul
tura y,Sanidad respectivamen
te. 

En vista del estado en que 
se encuentra el muro de con
tención del Paseo, en su pri
mer tercio del sur-oeste, por 
haber cedido las defensas del 
mismo a consecuencia de los 
temporales, se acuerda elevar 
escrito al Iltre. Sr. Ingeniero 
Jefe del Grupo de Puertos de 
la Provincia Sr. San Julián, 
pidiendo se proceda al refuer
zo de dichas defensas, relle
nando con unas toneladas de 
piedra las inmediaciones de 
los accesos a la playa, espe
cialmente en las cercanías de 
las escaleras, que han queda
do colgadas sobre el vacio 
siendo inmitente su derrum
bamiento. 

El Sr. Alcalde informa a los 
Sres. reunidos del viaje efec
tuado a Barcelona con el Sr. 
de Blas y el Arquitecto Sr. 
Margarit, para la adquisición 
de muebles y lámparas para 

decorar el Salón de Sesiones 
y Salón de la Alcaldía, quedan
do enterados dé los precios y 
calidades de los que les fueron 
ofrecidos por distintas casas 
de aquella ciudad. 

§€§iéii cilranriiiii-
fi i i i€l3ii€ iclircrii 

Abierta la sesión, el Sr. Al
calde puso de manifiesto a los 
reunidos que en cumplimiento 
de la Ley vigente, corresponde 
cesar en su cometido a los se
ñores Rubio, Agulló y Sánchez 
lamentando verse privado de 
su colaboración personal y a 
quienes dirige un cordial salu
do de despedida, complacién
dose en hacer constar su agra
decimiento y el de toda la Mu
nicipalidad por los relevantes 
servicios prestados para la 
buena marcha de la Corpora
ción. 

Acto seguido los señores 
Puig, Saura y Otero, Conceja
les electos, prestan su jura
mento, dándoles el Sr. Alcalde 
posesión de sus cargos edili-
cios. 

El Sr. Alcalde designó para 
primer Teniente de Alcalde a 
Don Manuel Clavaguera, se
gundo Teniente a Don Ignacio 
de Blas y tercer Teniente a Don 
Luis Julia. 

Cobranza de contribuciones 
La cobranza de las contribu

ciones de RUSTICA, URBA
NA-INDUSTRIAL y UTILI
DADES PRIMER, A correspon
dientes al primer trimestre del 
año en[curso, tendrá lugar du-
drante los días 13-14 y 15 del 
actual, en el lugar y horas de 
costumbre, excepto el día 15 
que la recaudación terminará 
a las 4 de la tarde. 

Imprenta BARNES-Pa lamós 

APARATOS DE RADIO 
ARTÍCULOS REGALO 

DECORACIÓN DET HOGAR 
Visite Establecimiento 

INSTALACIONES DE 
ALUMBRADO - ELECTRICIDAD 
SANEAMIENTO - CALEFACCIÓN 

Bien Calculadas y Realizados 

InanPufS LOXOR 
Teléfonos, 161 y 283 Verdaguer, 13 

S A N F E L I U D E ( 3 U I X O L S 

A. fl. €. 0. Transpones Reunidos 
M A T E R I A L E S P A R A Paquetería • Encargos 

C O N S T R U C C I Ó N Carga general - Camionajes 
CONSULTE PRECIOS E ITINERARIOS a : 

Sanlaan, 15 - TeKfono 24 ' SAN FfLIO DE eonOLS 

A NIVEL DE LA NARIZ 
Sr. Director: 
Cada día las basuras domés

ticas se sacan a la calle en cu
bos provectos, medias cubas, 
cajones de madera y hasta ces
tos. Y, lo que es peor, colga
dos de las rejas, a nivel de la 
nariz del transeúnte; esto tiltí-
mo es para evitar que los pe
rros hocen en la basura y la 
desparr -sen. 

Si todo el mundo tuviera su 
«cubo de basura de la misma 
medida y tipo y tapado» como 
rezan las ordenanzas munici
pales de casi todas las ciuda
des civilizadas, podrían dejar
lo las vecinas traquilamente 
junto a la puerta de su casa 
sin que se aprovecharan los 
canes, ni se ofendieran los 
transeúntes, ni se maravillaran 
asqueados, los forasteros. 

Sra. Corneal 

Se designaron igualmente 
las Comisiones que ¿quedaron 
asi constituidas :1 H-fl 
^¡Hacienda: Blas, Saura y Ca-
nadell. 

Fomento: Julia, Castelló y 
Otero. zz:-'. 

Gobernación; Clavaguera, 
Pont y Puig. 

Cultura y Sanidad: Castelló. 
Blas y Canadell. 

Finalmente el Sr. Alcalde 
dirigió a todos un afectuoso 
saludo, prometiéndose de la 
colaboración 'y buen celo de 
todos una fructífera labor en 
beneficio de la Administración 
municipal. 

El plan tf€ i l f ilgicién iiropeciarla 
se Iniciará dnraníe el mes en cnrso 

Confeccionado por la Cámara el Plan de Divulgación Agrope
cuaria a realizar durante el corriente año, ha merecido la apro
bación de la Superioridad. Se celebrarán 6 Cursillos y 7 Cáte
dras Volantes, y el domingo próximo, tendrá lugar el primer 
acto en Bordils a través de una Cátedra, en la que intervendrán 
don Miguel Cuesta, Ingeniero Jefe del Servicio Agronómico y 
don Juan Pía Frigola, Jefe de los Servicios Municipales de Ve
terinaria. ^fí í \ ». ^ 

La relación completa del Plan de Divulgación, es como si
gue: 

C U R S I L L O S 

En LLIVIA. del 24 al 29 de marzo, sobre Abonado y Gana
dería. En OLOT, del ih al 19 de abril, con temas de Cerealicul
tura, Abonado y Ganadería. PUIGCERDA. del 12 al 17 de mayo, 
sobre Apicultura. NAVATA, del i al 6 de septiembre, con tema
rio de CereaUcultura y Ganadería. En LA BISBAL. del 20 al 24 
de octubre, con iguales temas. Y en LLANSA, del 10 al 15 de no
viembre, en régimen de internado, él último Cursillo sobre Vi
ticultura y Enología. 

C Á T E D R A S V O L A N T E S 
BORDILS, 17 de febrero. BAÑÓLAS. 24 de febrero. SAN PE

DRO PESCADOR, 9 de marzo. SAN CLEMENTE SASEBAS, 23 de 
marzo. SANTA CRISTINA DE ARO, 27 de abril. CRESPIA, 14 de 
septiembre. Y CALDAS DE MALAVELLA, el día 19 de octubre. 

«EL OCASO, S. A.» 
San Feliu de Guixols 6 de Febrero d e 1.952 

Sr. Representante Cia. Seguros «EL OCASO» S. A . - CIUDAD. 
Muy Sr. mío: 

Con motivo de la desaparición por accidente marítimo de mi 
esposo Don Pedro Sala (e. p. d.). acaecido el 8 de Julio del 
año anterior, por la presente he de patentizarle la gratitud que 
siento por la Compañía de Seguros «EL OCASO S. A.» que tan 
dignamente representa, por la indemnización que recibí en su 
día en concepto de «gastos de sepeüo». como asimismo la que 
con esta fecha recibo consistente en CINCO MIL PESETAS, por 
indemnización por accidente fortuito, que me corresponden se
gún la Póliza que tenia contratada mi difunto esposo con esa 
Compañía. 

He de significar a Vd, que puede hacer el uso que crea con
veniente de la presente carta. 

Aprovecho esta oportunidad para reiterariíie de Vd. affma. 
S, S. q. e. s. m. 

Rosalía Juher, Vda. de Pedro Ssla 



AJEDREZ 
Playo de Aro, 2 • Club Guixolense, 2 

(PROVISIONAL) 

El pasado día 20 de enero se 
celebró en el salón Oriente de 
esta ciudad el anunciado 
match a cinco tableros entre 
los equipos de Playa de Aro y 
el Club Guixolense de Ajedrez 
El desarrollo de las partidas 
fué muy interesante y el resul
tado definitivo no se sabrá has
ta dentro de unos dias pues 
quedó pendiente una partida. 

Por el club local jugaron 
Fons, Perich, Roig, Puig y Cal-
vet y por los de Playa de Aro. 
Gárgol, D. Pijoan. Sais, Alcober 
y Bas. 

Hasta ahora los 'resultados 
son: Perich y Puig han ganado 
a D. Pijoan y Alcober, mientras 
Fons y Roig han perdido con 
Gárgol y Sais, respectivamente. 

Queda por terminar la parti
da Bas-Calvet que tuvo que 
suspenderse por falta de tiem
po estando las fuerzas bastan
te niveladas. De esta partida 
depende el resultado final del 
match, aunque, gane quien ga
ne, ya está logradp el fin per
seguido, con esté encuentro, 
que es, unir má^ los lazos de 
camaradería qué sie " pre han 
existido entre estos dos veci
nos clubs. 

Desplazóse con el equipo fo
rastero el infantil Jorge Alber-
tí quien jugó dos partidas con
tra dos elementos locales ga
nando una y perdiendo otra, 
demostrando en el transcurso 
de las cuales que puede llegar 
a ser un buen elemento. 

Corresponsal 

Vich 3 
Guixols 1 El finlsols podía y debía ¿anar 

Resultan muy difíciles de co
mentar partidos de estas carac
terísticas, en los que por apatía 
o por desfondamiento de a lgu
nos jugadores se hayan desper
d ic iado dos magníficos puntos 
que nos son del todo necesaríos. 

Cerca de cien personas guixo-
lenses se trasladaron a Vich pa
ra presenciar ê ste encuentro y 
estoy seguro que todas ellas es
taban convencidas de que haria-
mos un buen part ido y que a lgo 
positivo nos llevaríamos, más no 
fué asi y esta vez no han sido 
las decisiones arbitrales los que 
nos hayan perjudicado, ni tam
poco las marrullerías del ríval de 
turno y mucho menos el públ ico, 
puesto que bajo mi criterio es de 
los mejores que he visto. 

LOS PRIMEROS 45 MINUTOS 

Estos fueron los mejores juga
dos por los azulgranas pues 
con su clase desbordaron una y 
otra vez a los vicenses que se 
deseaban para contener el peli
groso y af i l ig ranado juego gui 
xolense, a pesar de que a los 
dos minutos de juego Vela con
seguía el primer tanto para el 
Vich al ejecutar un frekik de los 
que l levaba el sello de impara
ble por lo que nada pudo hacer 
Gonzáles. No fué esto motivo 
alguno para que el Guixols se 
desdibujara, sino al contrar io, 
pues con su juego reposado y 
de gran clase se personaban una 
y otra vez al marco defendido 
por Mi randa. Vi logrón - Sancho 
y Muñoz - Sánchez brodaban y 
continuamente subían balones a 

Dos punios ganados 
y una ilusión perdida 

El f¿eus nos visitaba en un 
momento crucial para el áni
mo de! buen hinclia palamo-
sense. Habíamos asistido quin
ce dias antes a una memorable 
reacción de nuestros jugado
res, que habían barrido de un 
modo total al lider Mollet, y-
era presumible pensar que an
te el Reus nos reeditarían aque
lla farde memorable. Era nece
sario que repitieran aquella 
exhibición de buen jugar, para 
animar a aquellos que, desa
lentados, empiezan a ver ne
gras las posibilidades de ver
nos tan solo clasificados para 
¡a liguilla. Necesitábamos de 
un buen aval conque poder es
perar los próximos partidos, 
qua serán los decisivos, con 
un mínimo de esperanzas. V, 
cual víctima propiciatoria el 
destino nos brindaba al jReus. 

Pero.... y en este pero qui
siera condensar todo el deje 
de mi amargura... el partido 
no fué el que esperábamos. 
Creíamos que presenciaríamos 
una bella exhibición de raudas 
jugadas, y no vimos más que 
un peloteo insulso. Quedamos 
defraudados. No del fíeus, ya 
que sabíamos lo que éste po
día dar de sí. No es que tampo
co esperáramos más de lo que 
nuestros actuales jugadores 
pueden dar de sí, ya que es 
inútil pedir peras.al olmo, pero 
si que al menos nos darían 
aquellos sensación de conjun
to, que nos brindarían algo 
de lo bueno que como jugado
res profesionales han de llevar 
en sus borceguíes. Mas nos 
quedamos con las ganas. Es
perábamos una goleada. Pero 
una buena goleada, no en la 
cantidad, que si no lo tuvimos 
sólo al señor del ribete cabe 
imputarlo, sino que en la cali
dad de las jugadas. 

Queríamos un partido que 
nos fuera un alivio para los 

la delantera y así l legamos ai 
octavo minuto queAyLgas apro
vechó un remate en corto de la 
defensa vicense para conseguir 
el empate a un tanto. 

Continuó el dominio guixolen
se haciéndose dueños del terre
no y con un juego rápido y en
d iab lado por parte de los vo lan
tes e in^eríores que, si bien no 
secundados por el resto del ata
que, hacía presumir que se ga
naría y a la par se demostraría 
que tenemos equipo. 

Si algún contrataque por par
te del Vich se ofrecía era corta
do con seguridad y decisión por 
parte de nuestra defensa q,ue 
realizó un buen encuentro. 

En el descanso todas las op i 
niones por parte de los af ic iona
dos del Vich eran de que el Gu i 
xols era el mejor equipo que ha
bía pasado y que sin lugar a 
dudas se llevaría los dos puntos. 

EL SEGUNDO TIEMPO 

Si creemos en pitonisas dire
mos que esta vez ha sido cierto 
lo que «nunca fueron buenas se
gundas partes», puesto que to
da aquel la buena impresión que 
habíamos causado antes, fué el 
reverso y si antes eramos noso
tros los dueños y señores de la 
contienda fuimos luego domina
dos y desbordados en cada oca
sión que se presentó. Llegó el 
cansancio o la apat io; se agotó 
Vi lagrán y la defensa con la 
estupenda ayuda de Sancho se 
deseó para detener a los entu
siastas vicenses y el ataque, so
lo reducido a Muñoz y Sánchez, 

choques que se avecinan, y en 
cambio nos encontramos con 
una exhibición que sólo nos 
hace preguntar si lograremos 
sitio entre los cinco y nos hace 
temer para el caso de que lo 
consigamos. 

y sm embargo hemos de 
creer, y a ello ha de obligarnos 
nuestra propia convicción de 
puros aficionados, de que su
peraremos estos momentos de 
crisis. Mal podríamos criticar 
los fallos de los demás si em
pezáramos por fallar nosotros 
mismos. Hemos de creer en 
ello no sólo porque debemos, 
sino porque además podemos 
tener confianza en nuestros ju
gadores. No tendremos el cua
dro estupendo que tiene el Gui
xols, el Figueras, el Amposta; 
pero si que ¡o tenemos tan bue
no o no más malo del que lo 
pueden tenerla decena de equi
pos que con nosotros pueden 
ser colistas. 

Además de que ahora, y ¡oja
lá hubiera sido ya de mucho 
antes/ tenemos un preparador 
que sabe muy bien lo que se 
trae entre manos; bueno entre 
lo mejor. V un hombre así no 
puede permitir que fracase
mos; puede que se haya tarda
do, pero al fin habremos de re
coger el fruto de su labor. En 
su labor, y en el esfuerzo de 
aquellos jugadores que aspi
ren a ir a más y que por saber 
que si nos hundimos nosotros 
inexorablemente se hundirá to
do su prestigio y su valer, con
fiamos, y confiados, espera
mos. 

No toda la culpa del mal 
juego desarrollado cabe car
garla en el desacierto de nues
tros jugadores. Un tanto por 
ciento, y por cierto muy eleva
do, debe cargarse en la cuen
ta del Peus. Es imposible prac
ticar fútbol ante un rival que 
no tiene la más pequeña idea 

Palamós 4 
Reos O 

de lo que es este deporte como 
tal Darle a la pelota si sabían; 
pero nada más. El pobre Peus 
revivió en mi el recuerdo de 
aquellos equipos en los que 
yo he formado y en los que 
tantos más aplausos recibía
mos cuanto más corríamos 
tras el balón. Forzosamente, 
pues, nuestros muchachos ha
bían de fracasar en su cometi
do de bien lucirse. Y fué así co
mo durante toda la primera par
te nos aburrimos soberana
mente. 

En cambio, durante ¡a se
gunda, cambió bastante la faz 
del encuentro. Se cambió la 
alineación y con ello el partido 
tomó nuevo rumbo. Fontás, 
pasó, por fin, a delantero cen
tro. Boj pasó a la media y Ca
ndías a interior. Ello, unido a 
que Sánchez entró en juego, 
acopló nuestras lineas, y así 
los tantos fueron entrando uno 
tras otro, en la «barraca» del 
Peus. 

Digo que, por fin, Fontás 
pasó a delantero centro, ya 
que éste es realmente el sitio 
que debe ocupar, si se le quie
re mantener en el equipo. Co
mo interior ha venido haciendo 
unos partidos mediocres. Co
mo volante fué desastroso. En 
cambio como delantero centro 
es, si no por juego por incisi-
vr> ideal. Siempre está en la 
brecha y no ha de haber defen
sa central que pueda con él. 
Subsanado asi el error mayús
culo de haber fichado un de
lantero centro cuando este si
tio estaba bien cubierto, y al 
estar agotada la rentabilidad 
que le brindó a Cañellas su 
buena labor durante la segun
da pBrte contra el Júpiter, es
pejismo en el cual todos caí
mos, creo que de mantener es
te esboso de alineación ire
mos por buen camino. Porque 
Cañellas,. que es un excelente 

nada podía hacer. 
A los 6 minutos de este t iempo 

Medina, en claro fuera de juego . 
para burlar el impecable marca-
ge de Colomer, marcó el segun
do tanto para el Vich y cuando 
fa l taban cinco minutos para f i 
nal izar el encuentro es Batallé 
que chuta fuerte al palo y con
sigue el tercer tanto para su e-
quipo con cuyo resultado f ina
l izó el part ido que nos ocupa. 

DESTACADOS 
Del Vich citaremos a Batallé, 

Franquesa, Vela y Nonel l y en 
pocas ocasiones a Medina. 

Del Guixols a Sancho, Muñoz 
y Sánchez, los cuales brí l laron a 
gran altura durante el transcurso 
de todo el part ido; la gran pri
mera parte de Terrades y Vi la
g rán ; y en capítulo aparte cita
remos a Jacomet el cual se salió 
maravil losamente al marcar el 
a la Vela-Nonel l , así como a Co
lomer, en el difíci l cometido de 
anular al científico Medina; Gon
zález, en su reaparíción, cum
pl ió. 

ARBITRO Y EQUIPOS 

Dir igió acertadamente el en
cuentro, el Sr. Oliveras que a l i 
neó a los equipos de la siguiente 
forma: 

VICH: Mi randa; Montero, Mi 
ró, V i lo ; Cuenca, Batallé; Val le, 
Franquesa, Medina, Vela y No
nel l . 

GUIXOLS: González; Jacomet, 
Colomer, Terrades; V i lagrán, 
Sancho; Mar io , Muñoz, Segura, 
Sánchez y Aylagas. 

CHUT 

jugador aún cuando no sea un 
buen delantero centro, puede 
ser un interior idóneo, pero 
que de muchas campanillas, 
con solo que con un buen en
treno diario adquiera el fondo 
necesario para tal sitio. Ahora 
bien, sin este fondo será inú
til, ya que si bien podrá rendir 
en las fases ofensivas, cuando 
deba bajar a defender o a re
coger los balones, quedará 
agotado. De interior reúne las 
buenas condiciones de domi
nio del balón, de concepción 
del pase, de distribuición del 
juego, del cambio de posición, 
del chut colocado y seco, y 
en cambio en tal sitio se verá 
libre del mareaje impecable del 
central con el cual ahora se 
encuentra y en el cual vale 
más la virilidad que el conoci
miento de juego. Virilidad que 
es lo que le falta y por lo cual 
no acaba de cuajar como de
lantero centro. 

Boj, como interior una nuli
dad. Como volante se defendió 
bien. De Prades, como siem
pre, no cabe ni hablar. Ah, si 
tuviéramos once Prades. Igual 
podríamos decir de Padilla. 
Carrasquer, que reaparecía, 
tuvo un primer cuarto de hora 
estupendísimo. Luego fué pau
latinamente apagándose. Com-
panys, en la medida de ¡o que 
cabe exigírsele, muy bien, y en 
cuanto a Sánchez, su segunda 
parte fué memorable. Puro 
arabesco, todo elegancia y pre
cisión; buscando siempre la 

pelota y no rehuyendo nunca 
el choque, con prodigar un po
co más el tiro a puerta habría 
sido una actuación soberbia. 
Ahora, en Horta, ha de demos
trarnos que no fué ^flor de es
tío», sino que un paso más en 
su marcha ascendente. 

Los goles fueron marcados 
por Fontás a los 18 minutos de 
la í. ^ parte, por Sánchez a los 
Í2 de la segunda y por Carras
quer a los 36 y 41. 

Arbitró de una manera de
sastrosa el Sr. Orti. 

El Palamós alineó a; Galce-
rán - Poses, Padilla, Com-
panys - Fontás, Prades - Pa-
drosa. Boj, Cañellas, Sánchez, 
Carrasquer. 

El Peus a: Mor - Pou, Norte, 
Garriga - García, Torradella -
Matia, Sanromán, Tarradellas, 
Buenafuente, Panda. Stop. 

El Torneo m marcha 
Resultados del domingo 
5 Figueras—Recreativo 1 

3 Vich —Guixols 1 
5 Amposta—Calella 1 
1 Moneada—Júpiter 3 

2 Vilafranca—La Cava 2 
2 Arenys de Mar —Horta 2 

4 Palamós—Reus O 
1 Pueblo S e c o - Mollet 1 

CLASiFICAC 

A m p o s t a 
Mollet 
F igueras 
H o r t a 
Ca le l l a 
P b l o Seco 
GUIXOLS 
Vil la f ranca 

I. G. 
22 11 
22 11 
22 10 
21 11 
22 11 
22 10 
21 10 
21 9 

Arenys Mar 22 10 
La Cava 
M o n e a d a 
Vich 
J ú p i t e r 
PALAMÓS 
Recrea t ivo 
Reus 

22 10 
21 9 
21 8 
21 8 
22 8 
21 6 
21 2 

E. 

5 
5 
6 
3 
3 
5 
4 
5 
3 
1 
2 
3 
3 
1 
3 
4 

P 

6 
6 
6 
7 
8 
7 
7 
7 
9 

11 
10 
10 
10 
13 
12 
15 

ION 
F. C. P . 

67 39 27 
51 39 27 
53 36 26 
40 31 25 
53 46 25 
51 54 25 
39 39 24 
31 36 23 
49 53 23 
,57 49 21 
43 43 20 
3 í 37 19 
35 43 19 
47 52 17 
35 47 15 
21 58 8 

Próxima Jornada 
Mollet —Piqueras 
Recreativo —Vich 

Guixols—Amposta 
Calella—Moneada 

Júpiter-Vilafranca 
La Cava- Arenys de Mar 

Horta — Palamós 
Reus —P. Seco 

Concureo fáolíBüco áe AICIIM 
Perdió el Guixols en Vich 

por 3 a 1, y solarnente acertó 
el resultado exacto el concur
sante José Oliveras Bassaco-
mas, Gorgoll. 3 D.». sobre 184 
participantes, el cual podrá pa
sar por Rutila, 19, a recoger los 
dos libros: Cancpons de Rem i 
de Vela, de Josep M.° de Se-
garra y Drames Rurals, de 
Victor Cátala. 

Sobre el papel, el próximo 
domingo el Guixols tiene un 
partido diíicil al tenerse que 
enfrentar con uno-de los liders 
el Amposta. Para el que acier
te exactamente el iresultado, la 
Casa Sánchez Romete Hnos. 
le obsequiará con una botella 
Coñac ABOLENGO y una.bo
tella de JEREZ SECO ORO. 

Atrévese con un resultado, 
y remita el , Boleto a Ramón 
GRUARTMONER, Mayor, 42, 
distribuidor de la citada Casa, 
o en Rutila, 19, antes de las 14 h 
del demingo. 

concurso Fiiiliotfslico út HSCOBü 
Jornada correspondiente al 17 de Febrero de 1952 

Patrocinado: por ia Casa Sánchez Romete Hnos. 

Guixols - Amposta 
PREMIO: Una botella Coñac ABOLENGO y una de JEREZ SECO ORO. 

Distribuidor: Ramón GRUARTMONER, Mayor, 42 
(Firma) 

Nombre - - -—-
Calle 
Población -—- - - ; 



Discutiendo 
nuestros propios 
problemas 

Es acontecimiento normal la 
celebración periódica de los 
Plenos del Consejo Económico 
Sindical Provincial, en los que se 
estudian y anal izan los proble-, 
mas que sucesivamente la ac
tual idad va plOnteando y pro
poniendo al Estado, a través de 
sus órganos más competentes y 
directos, las posibles soluciones. 

La cuarta reunión del Pleno 
que acaba de celebrarse en Ge
rona ha puesto sobre el tapete 
de la discusión, temas útiles y 
tan importantes, por ejemplo, 
como el que debat ió la Ponen
cia encargada de tratar sobre 
la conveniencia— santa y prác
tica conveniencia — de proce
der a la unif icación de los Segu
ros Sociales. 

La renovación de la maquina
ria texti l ; el momento actual de 
nuestra ganadería; la repobla
ción forestal, defensa de la pro-

Materla prima 
de manufactu 

Esta Ponencia, integrada por 
los señores Juan Casas, Gui l ler
mo Genover y Ramiro Bofi l l , es
tudió primeramente la necesidad 
de proceder a una sabia repo
blación forestal de nuestros bos
ques, ci tando, entr§ otras noticias 
de no menor interés, el hecho de 
que España que ocupaba el pr i 
mer rango mundial como país 
productor de corcho en plancha, 
ha tenido que ceder desde hace 
tres quinquenios su posición a 
Portugal. De no rectificarse ur
gentemente esta política forestal 
corchera —aseguró la ponen
c ia— es muy posible que dentro 
de cinco lustros ocupemos el ter
cer lugar, ya que Francia, con 
Argel ia y Marruecos juntos, pro
ducirán mucho más corcho que 
España. 

Por lo que la Ponencia propu
so al Consejo: Fomentar la repo
blación forestal, dando premios 
a los propietarios, mientras que 
por otra parte, y a l unísono, de
berían ser rebajadas las contr i
buciones territoriales que grav i 
tan sobre aquellas parcelas en 
que, por un período determina
do de años, se haga la repobla
ción alcornocal . Que el Estado y 
los Municipios donde tengan 
montes que repoblar y sea zona 
alcornocal , la planten igualmen
te de esta especie. Privar el pas
toreo en los montes de reciente 
plantación, del ganado cabrío. 
Luchar con todos los medios con
tra el «core», que, según cálculos 
realizados, desprecia el corcho 
en un cincuenta por ciento de su 
valor. Dar cursillos, en las zonas 
corcheras, para el cuidado del 
alcornoque, así como sobre la 
forma de sacar el corcho del ár
bol , perjudicándole lo menos po
sible. 

El Estado —siguieron diciendo 
los ponentes— debe proteger al 
máximo la repoblación, garant i 
zando la materia prima suficien-
tp para que las fábricas puedan 
t rabajar normalmente, mante
niendo unos precios para la 

IV Pleno del Cánselo Económico sindical 
piedad ¡corchera; agricultura y 
técnica; soluciones a l déficit ac
tual de la producción de ener
gía eléctrica; problemas del 
transporte provincial y necesida
des y posibi l idad de fabricación 
de cemento en la provincia, son 
los títulos de otros tantos temas 
de no menor interés que cauti
varon la atención de los reuni
dos en estas tres laboriosas jor
nadas que los gerundenses han 
dedicado al estudio de sus pro
pios problemas. 

Dos temas, empero, f i jando 
como es natural la vista cara a 
nuestro propio interés, merecen, 
a mi juicio, los honores del sub
rayado que humildemente va a 
otorgarles este cronista al repor
tar pora ustedes, los lectores de 
ANCORA, la inquietud —pat r ió 
tica inquietud— que caracterizó 
la celebración de esta cuarta 
conferencia. 

y exportación 
ras de corcho 

transformación del corcho en el 
país y compensando la diferen
cia sobre el corcho en plancha. 

A continuación, y al tratar en 
la segunda parte de esta ponen
cia, de las dificultades por que 
atraviesa nuestra industria de ex
portación en lo que a la venta de 
sus manufacturas se refiere, sa
camos datos tan importantes co
mo este resumen estadístico refe
r ido d la situación de la industria 
corchera en el año 1900, según 
el cual Cataluña poseía en aquél 
entonces 615 fábricas con un to
tal de 15.000 obreros; Andalucía 
325 con 10.000; Extremadura 197 
con 6.000 y otras varias provin
cias 113 fábricas con un total de 
3.000 obreros. 

Según la nueva estadística, sa
cada de los datos fehacientes del 
censo obrero del Montepío N a 
cional que fué del Corcho, Cata
luña teriía en el año 1950, o sea 
diez lustros más tarde, 250 fábr i 
cas con solo 6.000 obreros. An 
dalucía vio igualmente reducidos 
sus obreros a un número que no 
l lega a los 3.000; lo que, concre
tando resulta, que en medio si
g lo de existencia los 34.000 pro

ductores corcheros han quedado 
reducidos a la r idicula cifra de 
los 9.000. 

Portugal —añade la ponencia 
entre otros varios considerandos 
que, sin posibi l idad de mayor es
pacio, debemos forzosamente si
lenciar— ha exportado durante 
el pasado año por unos 1.200 mi
llones de escudos, mientras que 
en igual período la exportación 
española ha sido de cerca 200 
millones de pesetas. 

t a s principales causas a que 
obedece tal desnivel —continua 
opinando la ponencia— pueden 
concretarse en que Portugal tie
ne una economía sana que le 
permite mantener un cambio de 
escudos, 28-50 por dólar , 110 es
cudos por l ibra esterlina y cam
bios proporcionales en las demás 
monedas extranjeras. Y también 
porque la peseta en relación al 
escudo portugués ha resultado 
muy desvalor izada, pues prácti
camente en la actual idad por 
1000 pesetas solamente se obtie
nen 625 escudos, mientras que en 
el año 1935 por 1000 pesetas se 
obtenían 3.300 escudos. 

De lo que antecede, se deduce 
claramente que el exportador 
portugués recibe por un dólar 

28,50 escudos con los cuales pue" 
de adquir i r 45,60 pesetas, lo que 
representa una diferencia o fa 
vor de los exportadores portu
gueses de alrededor de un 34 por 
ciento. 

Otra anomalía, y por tanto una 
di f icul tad más —termina dicien
do la ponencia— es que mien
tras un dólar en manos de un ex
tranjero —turista vale 39,60 pe
setas, en manos de un español— 
exportador solamente vale 30,60 

Por todo lo cual fué sometido 
a la aprobación del Consejo, a 
que si se conceden operaciones 
de compensación lo sean a base 
de corcho manufacturado y d i 
rectamente por industriales del 
ramo, para que estos puedan de
fenderse en el cambio que es el 
único factor que obstaculiza las 
exportaciones. Y también que 
para las exportaciones de manu
facturado de corcho, el Ministe
rio de Comercio conceda en lu
gar del cambio especial y por
centaje de divisa l ibre, el cam
bio que se aplica a los turistas, 
que es el equivalente al escudo y 
el cual colocaría a nuestros ex
portadores en igualdad de pre
cios con el exterior. 

Algunas consideraciones sobre la 

conveniencia y fomento del turismo 

Otra Ponencia, integrada por 
los señores Pía y Cargo l , Luis 
Diaz, Enrique Descayre, Ramón 
Nicolazzi y Francisco Masquef, 
en representación, respectiva
mente, dei Patrimonio Artístico, 
Obras Públicas, Fomento del Tu
rismo y Hostelería; presentó un 
completo y detal lado estudio sp-
bre nuestra actual idad turística. 

En el primer aspecto de la 
cuestión, o sea el referido d las 
comunicaciones, ya d i jo la po
nencia qué se l imitaría a tratar 
de las carreteras, por consistir 
éstos elementos esenciales para 
el desarrol lo del turismo y por 
exigir la mayoría de las existen
tes en esta provincia, una franca 
mejora. 

Aun cuando es de reconocer 
con sumo agrado la labor que 

en la restauración de nuestras 
rutas se viene real izando últ ima
mente, especialmente en el sec
tor de la Costa Brava, fué op i 
nión de lo Ponencia interesar 
por una parte la reparación del 
resto de carreteras de nues
tra Costa, mientras que por otra 
se procediera con la misma ra
pidez a jmé\orar los existentes en 
las zonas del Montseny y de 
Olo t para completar los diver
sos it inerarios que, en el aspec
to turístico, pueden ser trabados 
en la provincia. 

Ot ro j laspecto , "complemento 
de íafanterior, y que lo Ponen
cia cal i f icó de problema, es el 
referido a nuestra hostelería. De 
poco serviría el que proporcio
náramos al turismo la posibi l i 
dad de v ia jar por nuestras ca-

crónica de tondrcs ¿Remedio contra la calvicie? 
No hace muchos meses, casualmente y por una de las 

emisiones de la B. B. C. de Londres, oí hablar sobre un pro
ducto r^ientemenle descubierto que, de obtener resultados 
satisfactorios en sus experimentos, constituiría un aconteci
miento para el crecimiento del cabello. 

Se vuelve a hablar nuevamente acerca de dichos expe
rimentos los cuales—según noticias de Philadelphia USA— 
parece han dado efectos verdaderamente sorprendentes. La 
importancia de tal descubrimiento, bien merece sacar unos 
apuntes. 

Por lo visto, mientras realizaba unos experimentos con 
ratas, el Director de unos Laboratorios norteamericanos, des
cubrió que cuando extraía a estos anímales la glándula o 
membrana pituitaria situada en la base del cráneo, las ratas 
perdían el pelo. Esto le llevó a investigar el [caso deducien
do que si la ausencia de la glándula ocasionaba la caída del 
pelo, ésta debería contener alguna hormona que regulase su 
crecimiento. 

Comenzó, pues, por aislar todas las hormonas conocidas 
segregadas por la pituitaria, pero ninguna de ellas era la 
responsable de la caída o crecimiento del pelo. 

Dedujo de ello que debía existir otra hormona hasta en
tonces desconocida. Puso manos a la obra, y dos años de 
csntínuos experimentos han culminado ahora en el éxito. 

Este hombre de ciencia ha conseguido aislar una hormona 
que tiene la propiedad de hacer crecer el cabello. 

Esta hormona: a la que ha dado el nombre de «Hormona 
Dermatrotópica» puede inyectarse o incorporarse a una crema. 

El próximo paso a dar era experimentarla en seres hu
manos, y varios médicos se prestaron a ayudarle. Dos hom
bres se ofrecieron voluntarios, uno de 40 y otro de 45 años, 
que llevaban calvos más de 5 años. Durante la primera sema
na se les inyectó a cada uno varios miligramos de Hormona 
Dermatrotópica. Después se les aplicó crema durante varios 
días consecutivos y más tarde a intervalos regulares. 

A los 20 días de tratamiento habían nacido en la cabeza 
de cada uno de ellos 500 cabellos que a los 40 días se ha
bían convertido en unos 20.000 (una cabellera normal se com
pone de unos 120,000). A éstos ex-calvos les sigue aumen
tando el pelo en cantidad creciente. Además, el nuevo cabe
llo es del mismo color que el que habían tenido antes. 

Conviene, sin embargo advertir, que aunque los ensayos 
realizados hasta ahora han sido muy favorables, todavía 
se eslá en el periodo experimental y hasta dentro de unos 
meses no darán a la publicidad los resultados oficiales. 

Félix de Palma 

rreteras, si luego, a f in de cuen
tas, no existieran tari ipoco los 
medios suficientes donde poder 
a lo jar lo . Debe incrementarse el 
número y la ca l idad, mejorando 
los existentes al perfeccionar sus 
instalaciones y servicios. 

Faltan Hoteles en la Costa Bra
va — asi clamó la Ponencia —, 
fal tan Hoteles en Gerona y fal
tan Hoteles en Olo t , entre los 
más principales. La forma de po
ner rápido remedio a tal caren
cia, sería conf iando la construc
ción a los particulares interesa
dos, mediante préstamos o asis
tencias económicas, bien conce
diendo franquicias de contribu-
cioneb e impuestos por períodos 
de varios años. 

Hay otro factor —se añadía 

más tarde —que, tocando a los 

Hoteles, convendría simplificar 

en lo posible. El relativo al pa

peleo que los hoteleros tienen 

que llenar para cumplimentar 

las disposiciones vigentes y, que 

a su vez, resultan engorrosas 

para el turista. O sea la conve

niencia de suprimir el tríptico 

personal que se adjunta a l pa

saporte de los extranjeros, así 

como también la manera de sim

pl i f icar el parte de entrada de 

viajeros. 

La última parte de esta intere

sante exposición, como no podía 

ser menos, fué dedicada a de

fender calurosamente nuestros 

monumentos y paisajes. Tocante 

a los primeros, sonó como gra

ve acusación el nombre de San 

Pedro de Roda, luego de afirmar 

que habría que revalor izar di

chos monumentos y, siempre que 

fuera posible, hacerlos revivir 

mediante la instalación de de

pendencias u organismos que los 

restituyeran a una act iv idad ope

rante, dentro, naturalmente, de 

las posibi l idades constructivas o 

de adaptación que cada uno 

posea. 

En cuanto a la defensa del 

paisaje, fueron muy aplaudidos 

los primeros pasos dados por lo 

Dirección General de Bellas Ar

tes al declarar parajes artísticos, 

y por lo tanto intocables por el 

capricho o manos inexpertas, el 

parque de la Dehesa de Gero

na, el conjunto de la Font Moi-

xina de O lo t y el Lago de Ba

ñólas. 

¿Y qué no se di jo con respecto 

de la Costa Brava, donde es tan 

necesaria una acción semejante? 

Por todo eso y por cuanto se 

d i jo en los otros capítulos que he

mos señalado en el introito, el 

IV Pleno del Consejo Económico 

Sindical merece sinceramente y 

muy rendido, todo el color afec

t ivo que le otorga nuestro aplau

so. 

ESPECTATOR 


